



MAPA

CONCEPTUAL

NOMBRE DEL ALUMNO: Yazmin Ku Robledo

TEMA: La profesión de enfermería

PARCIAL: Primero

MATERIA: Legislación en la salud y enfermería

NOMBRE DEL PROFESOR: Ramiro Roblero Morales

LICENCIATURA: En Enfermería

CUATRIMESTRE: Octavo

La profesión de enfermería.
Breve repaso de su evolución

Enfermería

Notas de enfermería, Florence Nightingale señalaba

Denominado la más antigua de las artes y la más joven de las profesiones

Palabra enfermería deriva del latín infirmus, que vendría a ser algo así como lo relacionado con los no fuertes

Enfermería es cuidar y ayudar al paciente que sufre alguna enfermedad a vivir, lo mismo que la enfermería de la salud es mantener o lograr que la salud de cualquier niño o persona sana se mantenga y no sea susceptible de enfermedad

En 1861
Las enfermeras empezaron a usar uniforme, hoy día, la enfermería es ampliamente reconocida en el mundo.

Edad media
Las enfermeras eran en su mayoría mujeres sin formación que ayudaban a traer niños al mundo o era nodrizas

La década de 1960
La propuesta de Virginia Henderson

A través de los años
Enfermería evolucionó y fue cambiando sus conceptos y las definiciones

Florence Nightingale

Definió
La asistencia o cuidado al individuo sano o enfermo, en la ejecución de aquellas actividades que contribuyan a su salud o a la recuperación de la misma y que las podría ejecutar por sí mismo, si hubiera capacidad, el deseo y el conocimiento

Definiendo
El cuidado de enfermería, Meckenna, citado por Boemer y Sampaio (1997: 33)

Es
Ampliamente considerada como la madre de la enfermería moderna, destacando por sus servicios en la guerra de Crimea

Dice
Cuidar es la esencia de la práctica de enfermería

Analizando ambas conceptualizaciones se aprecian fácilmente

Dos ideas

La importancia relativa que en ellas se da al modelo médico aunque éste, a través de los años

La importancia del concepto de educación para la salud, planteado también por Jean Watson, que aborda el aprendizaje del sujeto de la atención

María de Villalobos (1998) en su libro Enfermería

Fue que

Desarrollo teórico e investigativo, distingue su progreso en cuatro fases que si bien no se pueden separar puntualmente, sus características más sobresalientes se resumen en cinco puntos clave

Son

La enfermería tiene una composición eminentemente femenina

Es una profesión con formación en instituciones hospitalarias, con conocimientos teóricos y actividades

La enseñanza estuvo durante mucho tiempo guiada por otros profesionales, en especial médicos, sin currícula establecida

Es una profesión que permitió la utilización de los estudiantes como fuerza laboral en los hospitales

La manipulación de las enfermeras en beneficio de otros grupos profesionales, en especial médicos y administradores hospitalarios

El tema de las necesidades básicas ha sido examinado por varios estudiosos de las Ciencias Sociales para descubrir las motivaciones que fundamentan la conducta humana

La

La teoría de las necesidades humanas como marco conceptual (Du Gas, 1979)

Cinco tipos de necesidades

Necesidades fisiológicas

Necesidades de protección y seguridad

Necesidades de amor y sentimiento de pertenencia

Necesidades de estima

Necesidades de autorrealización

Aspectos

Características de una profesión. Aplicación a la enfermería

En otras palabras

Es la acreditación de programas académicos como control de calidad de la formación profesional, que debe ser autónomo y de alta exigencia y con estándares de reconocimiento internacional

La

Profesionalización debe entenderse desde dos vertientes

La enfermera que cuida, debe tener un cuerpo de conocimiento formal y vivencial, sumado a esto requiere de su manifestación como persona, única, auténtica, etc.

Son los

El esfuerzo organizado

Sistemático de los miembros de la profesión

Se describen cada una de las características

